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Témoignage - Ce qu'en pensent
trois étudiantes de Lausanne
En été 2012, trois étudiantes de la Haute Ecole de santé Vaud (HESAV) sont ailées

effectuer leur stage de mobilité à Londres au Barkantine Birth Centre. Elles partagent ici

les points clé de leur expérience.
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Durant cette expérience, qu'est-ce qui vous a le plus
étonnées?
Ce qui nous a particulièrementtouchées, c'est la douceur
des sages-femmes ainsi que leur disponibilité pour les

femmes et les couples. En effet, nous n'avons pas observé
de hiérarchie entre les professionnels et les femmes, et
l'environnement nous paraissait chaleureux. Par ailleurs,

une forte cohésion d'équipe est présente et la même

philosophie de soins est partagée, ce qui favorise la continuité

des soins. Les sages-femmes offrent des soins centrés

sur la femme, le couple et la famille et dégagent une
confiance en leurs capacités et en la physiologie. Elles

restent cependant vigilantes et professionnelles toujours
dans un environnement très calme, quelle que soit la

situation. Lors de transfert en milieu hospitalier, les sages-
femmes du Birth Centre qui accompagnent la femme
sont reconnues en tant que pairs et ont leur place dans la

prise en charge. Nous pensons que cet environnement
favorise une humanisation des soins et de la naissance.

Nous relevons tout de même que l'attention n'est pas
mise sur la continuité du soignant mais sur la continuité
de soins, ce qui constitue pour nous une certaine limite.

Est-ce que le modèle de soins que vous avez découvert

vous semble transférable en Suisse?

Oui, mais à certaines conditions. Nous pensons que les

Birth Centres ont leur place à condition qu'ils fassent

partie intégrante du système de soins. De plus, les sages-
femmes sont formées dans ce type de structure, ce qui
facilite l'intégration de ce modèle dans le système de

santé et dans la pratique des sages-femmes. Par ailleurs,

Centre est en première ligne lors de grossesse à bas

risque. En Suisse, il serait nécessaire de travailler sur la

promotion des prestations sages-femmes et de
l'accouchement extrahospitalier en collaboration avec tout le

réseau de périnatalité.

Qu'est-ce que cette expérience va vous apporter
pour votre futur travail?
Une vision différente de la pratique sage-femme ainsi

qu'une ouverture et une confiance en la physiologie de la

maternité. Cette expérience nous a permis de renforcer
notre vision du rôle autonome de la sage-femme et nous
a confortées dans notre désir de travailler en structure
extrahospitalière. Nous sommes convaincues que ce type
de structure est bénéfique pour les femmes et les sages-
femmes. Nous aimerions agir à notre niveau pour que ce

type de structure se développe en Suisse

Propos recueillis parJosianne Bodart Senn

«En Angleterre, la sage-femme est vue

comme le premier prestataire de soins»

en Angleterre, la sage-femme est vue comme le premier
prestataire de soins, en collaboration avec le médecin

généraliste ce qui, selon nous, participe à la mise en

place d'un tel modèle. Nous avons également remarqué

que la population rencontrée semble très ouverte à ce

type de lieu de naissance. D'autre part, les sages-femmes
du Birth Centre disposent d'une sorte d'algorithme
décisionnel pour proposer le lieu d'accouchement et le Birth
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